

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan penelitian yang dilaksanakan di Kelompok Tani Pot Karya Muda dapat ditarik kesimpulan bahwa.

1. Keberhasilan pelaksanaan kegiatan Program Unit Pengolah Pupuk Organik (UPPO) di Kelompok Tani Pot Karya Muda dari indikator kinerja keberhasilan, yaitu : Terbangunnya Unit Pengolah Pupuk Organik (UPPO). yaitu sudah terbangunnya unit pengolah pupuk organik, dengan adanya fasilitas seperti, 1 unit alat pengolah pupuk organik, 1 unit kendaraan roda 3 (tiga), 1 unit bangunan rumah kompos, 1 unit bak fermentasi dan bangunan kandang ternak. Meningkatnya kesuburan tanah karena berkurangnya pemakaian pupuk kimia dan penambahan pemakaian pupuk organik kedalam tanah. Meskipun penggunaan jumlah pupuk organik lebih banyak dibandingkan pupuk kimia. Jika dihitung dengan angka yaitu 60:40, yaitu 60 persen pupuk organik dan pupuk kimia 40 persen, Namun peningkatan kesuburan tanah dapat terlihat pada produksi pertanian saat pasca panen. Meningkatnya produksi Padi dan pendapatan Petani/ Peternak pengelola UPPO. Produksi padi oleh petani anggota Kelompok Tani Pot Karya Muda sebelum menerima program UPPO yaitu sebanyak 2.161 kg per Ha, dan setelah menerima program UPPO dengan pemupukan organik, produksi padi naik menjadi 3.104 kg/Ha.

2. Kendala-kendala pelaksanaan program UPPO pada kelompok tani Pot Karya Muda dapat dibilang tidak ada kendala, dan pembangunan UPPO tergolong lancar. Dimana faktor-faktor yang mempengaruhi tingkat keberhasilan UPPO telah terpenuhi seperti; faktor teknologi, faktor pengetahuan petani, faktor modal, faktor bahan baku, faktor tenaga kerja, faktor waktu tanam, faktor pemasaran dan faktor kebijakan pemerintah.

B. Saran

1. Diharapkan kepada kelompok tani agar lebih mendukung program pemerintah melalui pelaksanaan kegiatan-kegiatan penyuluh guna menerapkan informasi-informasi dan ide-ide terbaru.
2. Mempertahankan partisipasi aktif antara kelompok tani dengan dinas pertanian atau peternakan dalam menjalankan program yang ada, sehingga tercapainya tujuan pemerdayaan masyarakat miskin serta meningkatkan kualitas peternakan dalam segi apapun.
3. Diharapkan dengan adanya program pengembangan unit pengolah pupuk organik, petani dapat menggunakan pupuk organik. Selain menjadikan kegiatan usaha tani lebih baik, petani juga dapat mengetahui manfaat dan dampak dari penggunaan pupuk organik bagi pertanian mereka.